

Le président de Cuba fait l'éloge de l'héritage de Malcolm X à New York



New York, Sep 18 (RHC) Le président cubain Miguel Díaz-Canel a fait aujourd'hui l'éloge de l'héritage du leader afro-américain Malcolm X lors de sa visite au Shabazz Center, dans le quartier populaire où se rejoignent Harlem et Washington Heights dans l'Upper Manhattan.

Par un après-midi gris et pluvieux, qui annonce le changement de saison et où il est déjà nécessaire de porter des manteaux légers, le président a reçu toute la chaleur des représentants d'une communauté qui, le 19 septembre, il y a 68 ans, a également ouvert ses bras au leader de la révolution cubaine, Fidel Castro, lorsqu'il a tenu une réunion mémorable avec Malcolm X. Pour Fidel et Cuba, Malcolm X est une figure de proue de la révolution cubaine.

Pour Fidel et pour Cuba, Malcolm X a également défié les puissances impériales, a déclaré le chef d'État, qui a affirmé que la révolution cubaine n'oubliera jamais le rôle qu'elle a joué en l'invitant, lui et sa délégation, à séjourner avec lui à l'hôtel Theresa, au cœur du quartier noir de Harlem, lorsqu'il y a eu une tentative de boycott de sa présence aux Nations unies en 1960.

Ce geste généreux et fraternel a culminé avec la rencontre historique entre Malcolm X et Fidel en septembre de la même année.

"Pour ces raisons et bien d'autres qui vont de soi, nous sommes venus honorer Malcolm X et, avec lui, rendre hommage à nos frères et sœurs afro-américains, au peuple des États-Unis, à ceux qui luttent pour la justice, contre l'exploitation et la ségrégation. À tous ceux qui croient, comme Malcolm, qu'un monde meilleur est possible", a souligné M. Díaz-Canel.

Il a ensuite ajouté : "Honorons tous la mémoire et l'héritage de Malcolm X, comme un engagement envers ceux qui ont souffert et souffrent encore de la pauvreté, de l'injustice et de l'exclusion, envers ceux qui ont souffert et souffrent encore du colonialisme, du néocolonialisme, de l'impérialisme, de l'exploitation, du racisme et de l'égoïsme".

Il a également remercié le peuple des États-Unis pour son soutien dans la lutte contre le blocus imposé à Cuba par le gouvernement américain depuis plus de six décennies.

Plus tôt, évoquant la présence de M. Díaz-Canel au centre, Ilyasah Shabazz, fille de Malcolm X, a déclaré que cette visite s'inscrivait dans la continuité d'un héritage de solidarité.

"Mon père était un grand admirateur de Fidel Castro", a déclaré Mme Shabazz, soulignant qu'il avait toujours admiré la façon dont il avait réussi à libérer son peuple du joug de l'impérialisme, si proche des États-Unis.

Rosemarie Mealy, auteur du livre Fidel and Malcolm X, memoir of an encounter, s'est réjouie que cette visite ait lieu "à la veille du 68e anniversaire d'une rencontre historique qui s'est déroulée à 38 rues d'ici, lorsque le peuple de Harlem s'est joint à Malcolm X pour accueillir le président Fidel Castro".

À son arrivée, M. Díaz-Canel a déposé une gerbe à Malcolm X et, peu avant de partir, il a assisté au dévoilement d'une plaque commémorative et s'est rendu à l'endroit, dans la même salle, où un petit podium avec des fleurs blanches commémore l'endroit où il a été assassiné le 21 février 1965. (Source Prensa Latina)

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/334410-le-president-de-cuba-fait-leloge-de-lheritage-de-malcolm-x-a-new-york>



Radio Habana Cuba